

Villeneuve : Cérémonie pour 3 événements

Le début de la saison 2013 a été marquée par trois événements pour la section de Villeneuve. Afin de pouvoir fêter dignement les 120 ans de notre section, les 30 ans de notre bateau à rames et l'inauguration du bateau des juniors, une cérémonie officielle et festive a eu lieu samedi 22 juin au port de Villeneuve. Réalisée en même temps que notre fête nautique, elle a réuni plus de 50 invités. Municipaux, partenaires, gens du lac et bien entendu membres de la SISL étaient aux rendez-vous d'une belle matinée ensoleillée.

Devant un tel public, pas facile de trouver les mots pour un discours.



Quelques jours avant, un sacré copain me met la puce à l'oreille en parlant de la section: « Le sauvetage, ce n'est pas que les interventions, c'est bien plus que ça! ». Effectivement, en 120 ans, une seule chose n'a pas changé : des bénévoles au secours des usagers du lac. Formée par une poignée de courageux, notre section connaît plusieurs dates fétiches au long de son histoire. On se rappellera du secours de l'Helvétie, le 5 octobre 1905, bateau à vapeur échoué derrière l'Ile-de-Peilz, ou alors de la première Inter organisée en 1910.

L'Albert 1^{er} fut l'un de nos premiers canots à rames. Inauguré en 1922, ce sont toujours ses tolets en bronze qui sont sur notre actuel bateau à rames. Ce n'est qu'en 1968, que notre première vedette d'intervention arrive à Villeneuve. Baptisée dans l'Eau Froide, et après plus de 20 ans, elle est remplacée en 1995 par notre actuel bateau d'intervention, hydrojet, le « Villeneuve II ». Durant les années 70, Villeneuve accueillera également un groupe de plongeurs.

Si le moteur avance vite, il est nécessaire de garder les traditions. Commandé au chantier naval Nicolet et fils, notre bateau à rames « Ile-de-Peilz » pointe son nez dans nos locaux en 1983. Bateau en iroko pour 10 rameurs, il aura comme marraine Vivianne Moine. C'est durant cette même année que notre section organise pour la 3^e fois, à Villeneuve, la Fête internationale de sauvetage. Une trentaine d'années après, les deux constructeurs de notre baleinière nous prêtent toujours main forte, l'un étant garde-port et l'autre responsable du chantier naval.

Depuis environ trois ans, notre section a le vent en poupe pour les juniors. Une équipe motivée de 12 jeunes qui s'exerce régulièrement et commence l'apprentissage du sauvetage. Bien qu'initialement cela n'était pas au programme, tout se précipite en fin d'année 2012 pour l'achat d'un bateau à rames spécialement pour les juniors. Rendez-vous de chantier, discussions au comité, présentation d'un budget à l'assemblée générale 2012 et l'aventure commence!



A relever que nos juniors se sont spécialement impliqués dans ce projet, en remettant à neuf le bateau au chantier naval le mercredi après-midi.

Lors de la cérémonie du 22 juin, la marraine du « P'tit » nous a honorés en répondant positivement à notre invitation. Catherine Borghi, ancienne championne de ski, a encouragé nos jeunes dans ce qu'elle appelle un sport « d'équipe », nécessitant de l'entraide et une dynamique de groupe.



Et l'avenir ? La première échéance de notre section va être le 19 juillet 2015. Décidée lors de l'assemblée générale 2010, notre société va organiser l'Inter. Un comité d'organisation est déjà en route depuis une année afin de pouvoir vous accueillir dans les meilleures conditions à cette date.



Pour le reste des objectifs généraux de la section, nous tenterons de continuer de maintenir le gouvernail dans les domaines du secours, de la formation et du respect des traditions. Sachons, nous les plus jeunes, perpétuer les coutumes et passions transmises depuis plus d'un siècle !

Bernard Chalou, président